



La reunión de Sheinbaum con legisladores y los protagonistas

Claudia Sheinbaum hizo su presentación ante los legisladores que van a asumir como diputados y senadores en la Legislatura que se instalará el 1 de septiembre. Su discurso dejó de manifiesto que se guiará, pie juntillas, por los principios de la 4T y que planea gobernar en sintonía total con el Congreso federal. “No debemos zigzaguear, no a las medias tintas”, dijo Andrés Manuel López Obrador en marzo del año pasado, y este fin de semana lo reiteró, en voz alta: “Ni un paso atrás, ni siquiera para tomar impulso”. Así que no hay duda: el oficialismo va a pasar la aplanadora que le otorgó la mayoría de los votantes mexicanos el 2 de junio, siempre con la consigna de que “es el mandato del pueblo”.

La reunión de legisladores con la virtual presidenta electa fue para trazar la ruta a seguir en cuanto a las reformas constitucionales, sobre todo las prioritarias, como la del Poder Judicial. La próxima mandataria también envió un mensaje a los inversionistas: “No todo es el mercado, el estado de bienestar es un imperativo ético moral y representa el más elemental sentido de justicia social”. Algo parecido a la frase de AMLO sobre que “la justicia está por encima de los mercados”.

Claudia Sheinbaum habló de las prioridades legislativas. Son un total de 20 iniciativas enviadas por el presidente López Obrador y cinco propias. La más relevante, la del Poder Judicial, va a seguir un proceso de consultas en la Cámara de

Diputados, de manera que esté lista para “dictaminarse” en agosto. Dicho dictamen será heredado a la nueva Legislatura para que en septiembre sea llevado al Pleno y sometido a votación en la Cámara Baja y luego en el Senado.

Trascendió que los senadores del PRD, José Sabino Herrera, de Tabasco, y Araceli Saucedo, de Michoacán, quienes ganaron su escaño de primera minoría, serán los dos legisladores cooptados por Morena para lograr la mayoría calificada en la Cámara Alta.

El discurso de Sheinbaum estuvo enfocado en su proyecto de nación, denominado “humanismo mexicano”, con la premisa de construir un país más justo, con un principio básico de prosperidad que debe ser compartida, o como la frase que enarbó López Obrador: “Por el bien de todos, primero los pobres”.

Los protagonistas

Además de la presidenta electa, quienes fueron protagonistas ayer en el auditorio del World Trade Center fueron la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, y el ministro en retiro, Arturo Zaldívar, quienes fueron los encargados de explicar la reforma judicial, que va prácticamente idéntico a la iniciativa que mandó el presidente a la Cámara de Diputados. La encargada de la política interior, que también ayudó a redactar la iniciativa, apunta a la presidencia nacional de Morena, mientras que el expresidente

de la Corte iría ya sea al puesto de Alcalde o bien a la Consejería Jurídica, en equipo con Ernestina Godoy y Salvador Nava, a quienes también se considera para ese cargo.

Otros dos protagonistas fueron Ricardo Monreal y Adán Augusto López, quienes van a asumir como coordinadores de los diputados y senadores de Morena, respectivamente.

De esta manera se confirma que al no perfilarse Marcelo Ebrard como el coordinador de los senadores, pese a que obtuvo el segundo lugar en las encuestas de Morena, llegará al gabinete de Sheinbaum como secretario de Economía. La virtual presidente electa ya le dijo que quiere que se haga cargo de los asuntos del TMEC y la renovación en 2026. Salvo un cambio de último momento, todo apunta a que así será.

Y Manuel Velasco, quien también estaba en el presidium junto con los personajes mencionados, igualmente se convertirá en el coordinador parlamentario del Verde en el Senado. ●



Al no perfilarse Ebrard como coordinador de los senadores, llegará al gabinete como secretario de Economía.

